
 

 

ATA DA 138ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA, REALIZADA EM 27.06.2023 
Aos vinte e sete dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, às dezessete 1 
horas, reuniram-se para a 138ª Plenária Ordinária do CAU/RN, a qual ocorreu em 2 
formato presencial na sala de reuniões da sede do conselho em Natal/RN, sob a 3 
condução do Presidente JOSÉ JEFFERSON DE SOUSA, com a participação dos 4 
Conselheiros(as) Estaduais: AULO ANDRÉ LEITE DE AQUINO, EUNÁDIA SILVA 5 
CAVALCANTE, CINTIA CAMILA LIBERALINO VIEGAS, NATÁLIA MABEL SANTOS 6 
DE OLIVEIRA, DANIELLE CAROLINE DE SÁ XAVIER, JULIANO SILVA DE 7 
VASCONCELOS LEITE, e WANDERLÂNIA LIMA DA SILVA. Conselho Federal: 8 
Conselheira Federal Titular PATRÍCIA SILVA LUZ DE MACEDO; Convidados: Não 9 
houve participação de convidados. Pessoal de apoio: GLAUCO GOBBATO, Gerente 10 
Geral; HECTOR SIQUEIRA, Assessor Jurídico; LILIAN BRITO, gerente técnica; 11 
MERICIANA PAIVA, assessora de comunicação; KÁTIA PRISCILIA, gerente 12 
financeira; e CARINA COUTINHO, gerente administrativa. Justificaram ausência 13 
os(as) conselheiros(as): HUGO MEDEIROS, SOPHIA MOTTA, e RENATO SAVALLI. 14 
1.  VERIFICAÇÃO DO QUÓRUM: O Presidente JOSÉ JEFFERSON, após 15 
verificação do quórum, confirmou o número mínimo de conselheiros, e fez a leitura da 16 
pauta. 17 
2.  DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA ATA DA 137ª PLENÁRIA ORDINÁRIA: O 18 
presidente JOSÉ JEFFERSON perguntou aos presentes se eles teriam alguma 19 
alteração a propor na ata que foi disponibilizada no prazo legal por e-mail, e põe em 20 
votação. A Ata da 137ª Plenária Ordinária em questão foi aprovada pelos conselheiros 21 
presentes por unanimidade. 22 
3.  ORDEM DO DIA: 23 
3.1 JULGAMENTO DE PROCESSO ÉTICO REF. PROTOCOLO Nº 579980/2017: O 24 
presidente JOSÉ JEFFERSON anunciou que o Denunciado solicitou adiamento da 25 
sessão de julgamento deste processo, em razão da impossibilidade de sua 26 
participação por motivo de viagem previamente marcada (foram apresentados 27 
comprovantes demonstrando a veracidade da informação). Os conselheiros presentes 28 
concordaram em adiar o item da pauta para a próxima Plenária Ordinária do mês de 29 
julho. 30 
3.2 APROVAR REPROGRAMAÇÃO ORÇAMENTÁRIA DO CAU/RN: 31 
O presidente JOSÉ JEFFERSON deu a palavra ao gerente geral GLAUCO GOBBATO, 32 
para apresentação da reprogramação orçamentária deste CAU/RN, na qual a gerente 33 
financeira KATIA ALMEIDA também detalhou a planilha compartilhada em tela para 34 
esclarecimentos gerais. A vice-presidente NATÁLIA OLIVEIRA colocou em votação, e 35 
os conselheiros presentes aprovaram por unanimidade a Reprogramação 36 
Orçamentária do ano 2023 deste CAU/RN. 37 
3.2 DISTRIBUIÇÃO DO PROCESSO DE FISCALIZAÇÃO Nº 1000084485: O 38 
presidente JOSÉ JEFFERSON deu a palavra à gerente técnica LILIAN BRITO para 39 
esclarecimentos sobre o processo de fiscalização em questão, e em seguida fez a 40 
distribuição para o conselheiro AULO AQUINO. 41 
4.  COMUNICADOS e INFORMES:  42 
4.1.  Da Presidência: O presidente fez relato sobre a cerimônia de inauguração do 43 
escritório deste conselho no município de Mossoró/RN, comentou a rotina do seu 44 
funcionamento e convidou os conselheiros para participar das ações locais. Também 45 
foi mencionada a semana dinâmica de reuniões da CEP/BR realizadas em Natal, com 46 
temas e pautas importantes para debates dos CAU/UF´s. O presidente JOSÉ 47 
JEFFERSON relembrou acerca do pedido de afastamento temporário da conselheira 48 
titular ANA ZÉLIA, e reforçou a importância da participação dos conselheiros nas 49 
atividades do conselho. Seguindo a pauta, o presidente comunicou a realização do 50 



 

 

seminário CAU TO ACTION, citando as despesas, programação das atividades, e 51 
parcerias consolidadas para apoio no evento, e convidou todos os presentes para a 52 
inauguração da sede do conselho pós-reforma. O conselheiro JULIANO LEITE 53 
lembrou o início do planejamento do CAU TO ACTION e falou de como o formato foi 54 
se transformando em um evento que será pioneiro a nível nacional, com a vinda de 55 
palestrantes de renome em temas valiosos para a sobrevivência do profissional 56 
arquiteto no mercado de trabalho, e por fim, enalteceu toda equipe pela dedicação na 57 
causa. Seguindo os informes, o presidente JOSÉ JEFFERSON trouxe a ideia de 58 
realizar ação na semana do “dia da árvore”, e demandou os conselheiros para 59 
formação de grupo com propósito de pensar no formato desta atividade, os 60 
conselheiros imediatamente declararam várias propostas. A conselheira DANIELLE 61 
XAVIER também levou um pedido da arquiteta MÁRCIA CALDAS, para ação do 62 
conselho no “dia do idoso”. 63 
4.2 Do Conselho Federal: A conselheira federal titular PATRÍCIA LUZ trouxe 64 
informes da CEP/BR, apontando as atuações que envolvem os procedimentos 65 
fiscalizatórios e o plano nacional de fiscalização; e destacou o encontro de reuniões 66 
ocorridas em Natal no mês de maio, citando a programação de atividades e o 67 
envolvimento do CAU/BR com as experiências dos CAU/UF´s. A conselheira também 68 
anunciou que foi assinado o “Acordo de Reciprocidade com a Ordem de Arquitetos de 69 
Portugal”, para a harmonização das condições de inscrição de arquitetos portugueses 70 
e brasileiros. O presidente JOSÉ JEFFERSON comentou a importância do cargo de 71 
assessor parlamentar nos conselhos. O gerente geral GLAUCO GOBBATO 72 
complementou informando que o CAU Brasil realizará a semana de planejamento 73 
estratégico do cau para os próximos 10 anos do CAU. 74 
4.3 Da Comissão de Organização, Administração, Planejamento e Finanças 75 
(COAPF): A coordenadora da comissão NATÁLIA OLIVEIRA citou a reunião para 76 
aprovação da reprogramação orçamentária do conselho, além da revisão da 77 
arrecadação mensal e atividades de cobranças. E finalizou seus informes 78 
parabenizando as ações executadas pelo conselho, e exemplificou alguns outros 79 
temas sobre atuação profissional do arquiteto como sugestões para os próximos 80 
seminários do CAU TO ACTION. 81 
4.4.  Da Comissão de Ensino, Formação e Exercício Profissional (CEFEP): A 82 
conselheira EUNÁDIA CAVALCANTE, coordenadora adjunta da comissão, comentou 83 
as rotinas da comissão, e apresentou propostas de ações com o projeto CauEduca. A 84 
conselheira federal PATRÍCIA LUZ comunicou que está aguardando retorno da 85 
Secretaria de Educação a definição de data para reunião com o conselho sobre o tema. 86 
4.5.  Da Comissão de Ética e Disciplina (CED): O coordenador da comissão, AULO 87 
AQUINO, descreveu o status sobre o processo de ética o qual estava na pauta desta 88 
reunião plenária; informou sobre o convite para Seminário Regional da CED que irá 89 
ocorrer em Fortaleza no mês de agosto; e transmitiu sobre a vigência da resolução 143 90 
que trata das instâncias dos processos éticos. 91 
5.  ENCERRAMENTO: O presidente JOSÉ JEFFERSON colocou a palavra à 92 
disposição, e, sem manifestações, agradeceu a presença de todos e convidou mais 93 
uma vez para a inauguração da sede do conselho no dia vinte e nove do mês de junho. 94 
Foi declarada encerrada a 138ª Reunião Plenária Ordinária. 95 
 

 
 

JOSÉ JEFFERSON DE SOUSA 
Presidente do CAU/RN 

 CARINA COUTINHO 
Gerente Administrativa do CAU/RN 

 




